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Наше интервью

По-урайски вместе
Ольга СТУПАК

Исполнилось ровно четыре 
года, как Тимур Закирзянов 
работает в должности главы 
города. За этот период в го-
роде и в округе произошло 
множество событий, о кото-
рых руководитель муници-
палитета рассказал корре-
спондентам «Знамёнки».

– За четыре года в Урае было 
реализовано много значимых 
проектов. Какой из них, на 
ваш взгляд, наиболее значим 
и почему?

– Сложно выделить ка-
кой-то один, но, например, 
программа волнового сноса 
аварийного жилья сегодня до-
казывает свою эффективность. 
За четыре года около тысячи 
семей получили новые кварти-
ры, и на этом мы не останавли-
ваемся. 

Нужно также отметить, что 
сегодня в относительно новой 
части города – в третьем, втором, 
первом, Западном микрорайо-
нах, почти во всем микрорайоне 
1А – территории имеют благоус-
троенную инфраструктуру. 

Значимым проектом, кото-
рый пока только реализуется 
в Урае, стало строительство 
новой школы на 900 мест в ми-
крорайоне 1А. Оно идет высо-
кими темпами. 

Еще один грандиозный про-
ект – строительство стацио- 
нара. Его готовность сегодня 
составляет более 65 %, вну-
тренняя отделка почти завер-
шена, заключены контракты 
на поставку оборудования. 
Осталось только дождаться 
следующего года, когда школа 
и стационар распахнут свои 
двери для горожан.

– В перспективе на сле- 
дующий, 2024 год – каких из-
менений ждать урайцам? Ка-
кие проекты еще будут реа-
лизованы или планируется 
реализовать?

– Пока в городе остаются 
аварийные дома, первоочеред-
ная задача – снос «деревяшек». 
Следующая – ввод в эксплуа-
тацию стационара и школы. 
Еще одна – благоустройство 
Аллеи мира и мемориала Па-
мяти. Последний объект уже 
стал победителем федераль-
ного конкурса по формирова-
нию комфортной городской 
среды. Также я веду перегово-
ры с руководством компании  
«ЛУКОЙЛ» по включению этих 
территорий в проект Соглаше-
ния о социальном партнерст-
ве. Эти средства позволят нам 
не просто навести порядок, а 
полностью реконструировать 
территорию. 

– Вы много внимания 
уделяете открытому диалогу 
с горожанами и стараетесь 
не оставлять их вопросы и 
просьбы без ответа. Какие 
городские проблемы удалось 
решить благодаря такому 
формату взаимодействия с 
урайцами?

– Самое главное – удалось 
разбить стену непонимания 

между органами власти и жи-
телями города, наладить такую 
связь, исключить крайние сро-
ки подготовки ответов. Когда я 
пришел, была такая практика, 
что ответы на запросы отдава-
лись жителям строго на 30-й  
день. Зачастую доходило до 
абсурда – спустя месяц после 
отправки обращения житель 
узнавал, что ему не хватает 
какой-либо справки для реше-
ния вопроса. Считаю, что это 
волокита. Сегодня с коллегами 
стараемся решать все запросы 
в кратчайшие сроки, а если они 
экстренные – в ближайшие ча-
сы. 

В целом все вопросы, кото-
рые приходят ко мне в аккаун-
ты в соцсетях, разделяю на те, 
что жители не смогли решить 
самостоятельно, и те, что но-
сят глобальный характер, на-
пример, ремонт дорог, пересе-
ление. Последние обращения 
зачастую носят многомилли-
онный характер, и решить их в 
одночасье не получится. 

Скажу только одно: пока 
запрос есть, буду поддержи-
вать связь с горожанами – это 
и прямые эфиры, и приемы 
по личным вопросам, и связь 
через соцсети. А в начале сле-
дующего года планирую про-
должить встречи с трудовыми 
коллективами.

– За четыре года наша 
страна, в том числе и Урай, 
столкнулась с большим коли-
чеством потрясений. Сначала 
пандемия коронавируса, по-
том лесные пожары, сегодня 
– специальная военная опе-
рация. Как Урай переживает 
эти непростые в истории пе-
риоды? 

– Как всегда, по-урайски. 
Потому что горожане сильно 
отличаются от жителей других 
муниципалитетов своей прин-
ципиальностью и требователь-
ностью, а в экстренных ситуа-
циях – своей сплоченностью. 
Пример тому – «Волонтеры 
пошива», «Волонтеры Побе-

ды», активисты «Гаражного 
фронта», которые объедини-
лись ради одной цели. К ним 
присоединились и урайские 
предприниматели, и обычные 
горожане, которые переводят 
часть своих зарплат в поддер-
жку наших ребят. Скажу одно: 
трудности последних лет нас 
только сплотили и сделали 
сильнее.  

– Если отстраниться на 
одну минуту от вашей долж-
ности и представить, что 
вы простой рядовой житель 
Урая, есть ли какие-то сферы 
в городе, которыми вы недо-

вольны?
– Не буду оригинальным и 

повторюсь: мне, как простому 
жителю города, не нравится 
такое количество деревянных 
домов. Я сам начинал жизнь 
в Урае с такого дома, и уже на 
тот момент, в начале 1990-х, 
этот дом был старым. Что уж 
говорить о нынешнем перио-
де? Сложности добавляет тот 
факт, что мы не можем бла-
гоустроить эту территорию 
– вкладывать деньги в то, что 
завтра будет сломано и пере-
строено, категорически за-
тратно и нерационально. 

Рассчитываем на то, что 
программа волнового сноса и 
поддержка окружных властей 
будет продолжаться и дальше. 
Тем более на минувшей встре-
че с главой региона Наталья 
Комарова отметила, что знает 
эту проблему, слышит нас и 
всячески старается нам по-
мочь. 

Второй момент – прояв-
лять чудеса медикам, работая,  
условно говоря, подорожником 
и касторкой, очень сложно. На-
личие современного оборудо-
вания, зданий создает возмож-
ности, когда каждый врач смо-
жет максимально реализовать 
себя и показать все свои воз-
можности в области медицины. 
Медицинские работники долж-
ны быть профессионалами, и 
если город создаст все условия 
для работы, здравоохранение в 
Урае будет на хорошем уровне. 

Как обычный житель, еще я 
недоволен количеством крово-
сосущих в нашем городе (улыба-
ется). Но это данность, и с этим 
ничего нельзя сделать. Многие 
пишут, что несколько лет на-
зад травили комаров и мошку, 
но могу смело заявить: ничего 
подобного не производилось. 
Возможно, были попытки, но 
их эффективность не доказана. 
Тем более, живя в тайге, отра-
вить или уничтожить без ущер-
ба для здоровья, окружающей 
среды мириады кровососущих 
просто нереально.

Конечно, мне, как жителю, 
хотелось бы иметь в городе 
безопасный и благоустроен-
ный водоем. Но, к сожалению, 
наша река не позволяет этого 
сделать. А устройство аква-
парка – достаточно затратная 
затея. 

Еще мне, как жителю, не 
хватает большого торгового 
центра с кинотеатром, игро-
выми залами и автоматами, 
батутными центрами. Ураю 
нужна точка для притяжения 
молодежи, детей. Я уже не-
сколько раз проводил перего-
воры с предпринимателями, но 
все говорят, что это убыточная 
затея. Но мы не оставляем по-
пыток найти инвестора.

– Четыре прошедших года 
для вас – это период мудро-
сти, реализма или все только 
начинается?

– Наверное, все вместе. До 
начала работы на посту главы 
города я сформировался как 
специалист, как руководитель. 
И мне казалось, что я уже все 
повидал, но эти четыре года, 
которые так удивительно сов-
пали со всем спектром собы-
тий в мире, доказали обратное. 
Мое мировоззрение перевер-
нулось. Приобрел некую му-
дрость, стал смотреть на вещи 
под другим углом, понимать 
многие процессы изнутри. 
Весь накопленный опыт по-
зволяет мне, как руководите-
лю, выстраивать работу нашей 
команды стратегически, что-
бы достичь поставленных це-
лей. А у нас она одна – менять 
жизнь в городе к лучшему.

Фото из архива редакции

В год глава города получает от 6 до 8 тысяч обращений урайцев

Строительство стационара ведется по графику 
и близится к завершению

Волонтеры ежедневно создают укрывной материал для ребят, 
находящихся в зоне СВО


